



FICHE DE PRESENTATION PERSONNELLE

Forum : Forum citoyen sur le Travail

Thématique : Le monde du travail entre mondialisation et fragmentation

Nom du Citoyen : KALINA Theobald

Situation familiale : Marié avec 1 enfant

Niveau d'étude : Secondaire

1) De quelle manière êtes-vous concerné par le sujet ?

Je m'appelle Theobald KALINA, je suis un ouvrier de 29 ans travaillant dans une usine d'électronique depuis quelques années. Je suis également marié et père d'un petit garçon de 4 ans. Je travaille au sein d'un de des géant international qui s'est exporté dans mon pays et j'estime important de rappeler qu'en contrepartie d'avoir un salaire qui me permet de nourrir ma famille et de donner une éducation à mon enfant je dois supporter des journées de travail souvent très longues avec parfois des conditions de travail qui laissent a désirer, sans oublier qu'a la fin mon salaire reste faible. Je constate donc dans mon quotidien les impacts de cette mondialisation et a quel point mon pays y est fortement confronté avec ces entreprises qui installent leurs usines au Vietnam pour pouvoir profiter d'une main d'œuvre peu coûteuse et abondante mais également de coûts de production bien inférieurs a ceux présents chez eux.

Je suis donc très concerné par la mondialisation, car mon train de vie, mon emploi et l'avenir de ma famille dépendent des choix de ces grandes entreprises qui décident ou non de venir s'exporter chez nous. La mondialisation nous offre la chance de pouvoir travailler, mais nous rend également très vulnérables, car sans elle, ce serait un grand nombre d'emplois que nous aurions en moins, dont le mien. Malheureusement, si la main-d'œuvre et les coûts de production deviennent moins coûteux dans un autre pays, je perdrai ma source de revenu. Un grand nombre des employés de ces usines, dont moi, se posent une question : comment est-il possible qu'ils vendent des produits technologiques aussi chers, tandis que nos salaires restent extrêmement faibles ? De plus, il est très difficile pour moi de me défendre dans un pays où nos droits sont faibles.

2) Que proposez-vous à votre échelle ?

Pour moi, la chose la plus importante à mon niveau est d'être entendu. L'avis des nombreux travailleurs, tels que les ouvriers, n'est pas assez écouté. De nombreux ouvriers avec lesquels j'ai pu m'entretenir demandent des moyens de faire remonter nos voix aux grandes entreprises pour permettre de discuter des conditions de travail, de la sécurité et des salaires, mais également de pouvoir s'entretenir d'une bonne manière avec les autorités et les directions, afin d'établir des espaces de dialogue pour parler de ces sujets. Ces quelques points pourront, je l'espère, permettre à l'avis des ouvriers d'être pris en compte dans les décisions prises localement et internationalement.

Je pense également qu'il est important pour les entreprises de nous garantir un avenir professionnel avec l'arrivée de nouvelles technologies et de plus en plus de robotisations et d'automatisations, en nous formant à de nouvelles compétences, pour pouvoir avoir une stabilité professionnelle plus importante qu'actuellement.

Un autre point nécessaire à aborder : avec la forte mondialisation, de nombreuses personnes se sont mises à travailler dans mon pays, mais un sujet reste à aborder autour d'elles, c'est celui du monde autour de notre travail. En effet, le manque de services tels que des hôpitaux ou des écoles devrait être pris en compte dans les espaces où les entreprises décident de s'installer, car il faut permettre aux familles de vivre dans le meilleur environnement possible. En lien avec cela, la protection sociale des employés travaillant dans les usines doit aussi pouvoir être garantie, car trop de travailleurs ne disposent d'aucune aide sociale. C'est donc le confort et la stabilité des familles qui doivent aussi être pris en compte par les entreprises.